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Édito
L’été est bien entamé.  Les fortes chaleurs que nous venons 

de subir, doivent nous inciter à bien nous hydrater et à 
veiller sur nos anciens et nos plus jeunes. On n’est bien qu’à 
l’ombre d’un arbre, la chaleur dans les maisons est devenue 
lourde.

Dans ce début d’édito, je me permets de féliciter nos jeunes 
qui ont obtenu cette année leur diplôme. Un diplôme n’est 
qu’une des clefs du trousseau de la vie, mais c’est une clé 
souvent indispensable.

En mars 2020, l’équipe municipale avait pris l’engagement 
de créer un lieu pour les professionnels de santé. Cela va être 
chose faite à la rentrée. L’engagement est tenu et rassurez-
vous, vous aurez des médecins ! Je dois vous dire que cela 
n’a pas été simple et qu’il a fallu l’énergie de l’ensemble des 
élus du groupe majoritaire pour y arriver. Le projet qui devait 
mettre 3 à 5 ans aux dires de ceux qui croyaient savoir aura 
mis 4 mois, la seule raison qui a fait que nous allons réussir 
ensemble, c’est la motivation ! Cette réalisation va encore 
évoluer et il faudra écrire les pages suivantes, ensemble.

Un autre engagement avait été pris : celui de ne pas 
augmenter la fiscalité. Pari tenu ! Pour la troisième 
année consécutive, la part de la fiscalité de la commune 
n’augmentera pas.

Vous pourrez voir le budget 2022 et le mettre en parallèle 
avec celui de 2021. Le choix a été fait de conserver la même 
présentation, pour mieux comparer. Beaucoup m’interrogent 
sur l’endettement et le niveau de trésorerie de la commune. 
Pour rappel nous avons évoqué l’endettement dans le 
journal communal précédent. Dans celui-ci, vous pourrez voir 
l’évolution du solde de trésorerie depuis notre installation, 
ainsi que l’évolution de certaines recettes et dépenses à 
caractère général.

Vous avez pu constater que des toilettes publiques ont 
été installées place de La Bascule. Le projet global du 
réaménagement du 1 avenue d’Albi avance. Les travaux 
débuteront en fin d’année. Nous avons pris un peu de retard. 
Nous nous sommes consacrés principalement au dossier 
Hippocrate, notre priorité. J’espère que vous le comprenez 
aisément.

Les travaux du 15 rue de l’Église commenceront d’ici 3 mois, 
l’appel d’offre sera lance fin août.

Vos élus restent à votre écoute. Certains ont été étonnés 
que nous répondions favorablement à leurs attentes. Nous 
faisons tout notre possible pour satisfaire les demandes de 
nos concitoyens et nous retenons toujours les bonnes idées !

Après 26 mois de mandat de Maire de la commune, je 
dois vous dire que vous avez une belle équipe d’employés 
municipaux. Ces personnes de l’ombre sont toujours là, 
présentes au poste. Chacun a son rôle et leur rôle est 
primordial pour la bonne marche de la commune. Vous ne 
le voyez peut-être pas mais l’arrosage des fleurs et plantes 
est quotidien. Il faut prévoir les plantations, les tailles, etc… 
Il faut entretenir les stations d’épurations plusieurs fois par 
semaine, vérifier les niveaux, faire des prélèvements, etc… 
Il faut nettoyer le village, entretenir les rues, les places et 
les bâtiments communaux au sens large. Une attention 
particulière est portée au cimetière et au monument aux 
morts qui doivent faire l’objet d’un entretien hebdomadaire. 
La collectivité gère également l’entretien du stade tout au 
long de l’année : semis, arrosage et tonte. N’oublions pas non 
plus le personnel communal qui s’occupe quotidiennement 
de vos enfants en période scolaire que ce soit à l’école, 
à la garderie, à l’étude mais aussi à la cantine et durant 
l’interclasse de midi ! Enfin soulignons le rôle important  des 
employés présents à la mairie qui vous renseignent tout au 
long de l’année et qui sont également de précieux et dévoués 
collaborateurs.

Je remercie chacun d’eux, au nom de l’Équipe municipale, 
pour leur engagement au quotidien.

Je ne peux terminer sans évoquer la belle réussite, pour la 
deuxième année consécutive, du marché des saveurs mis 
en place par Arnaud SIRGUE-BEC. Ce marché, vraie vitrine 
de notre commune, connait un vif succès. Sa fréquentation 
toujours plus nombreuse dans une ambiance cordiale et 
conviviale en est la preuve tangible. 

Passez une bonne rentrée et une belle fête votive !
 

Bruno Bousquet
Maire de Villefranche d’Albigeois

TELECHARGEZ L’APPLICATION !
SERVICES • ACTUS • EVENEMENTS • ET BIEN PLUS 
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Le budget communal 2022 
LE BUDGET COMMUNAL 2022 A ÉTÉ VALIDÉ LORS DE LA SÉANCE DU 13 AVRIL 2022 
(CONSULTABLE SUR LE SITE DE LA MAIRIE AU CHAPITRE DES DÉLIBÉRATIONS).

 Taxe foncière bâti, Taxe foncière non 

bâti, compensation Taxe d’habitation 

 400 000 €

 Annuité des prêts en cours  
 pour budget communal  
 115 700€

 dotation globale de fonctionnement, 

dotation de solidarité, dotation 

nationale de péréquation 377 000 € 

 cantine, locations, redevances, 

occupation domaine public, divers 

remboursement 167 000 € 

 Pas d’augmentation 
de la fiscalité locale    
0% de hausse. 

RECETTES

DEPENSES

DEPENSES

DEPENSES

- Masse salariale 

 470 000 € 

- Subventions aux associations     

  17 000 € 

- Ecoles 90 000 €  
 

- Flux (gaz, eaux, électricité…) 

   67 000 € 

- La Poste 2 000 € 

- Alimentation cantine 32 500 € 

- Assurances 14 000 € 

- Réparation du matériel et entretien  

   espaces verts 5 000 € 

- Location matériel, photocopieurs,  

   logiciel 10 000 €

 Fonctionnement principales dépenses 

ECOLE

 Investissement principales dépenses 

Subventionné à hauteur de:
Etat : 35%
Région : ?
Département : ?

Travaux local 8-10 place de l’église 
718 000 € HT

Vestiaires du stade 260 000 € HT
Subvention en attente de réponse

Réparation Eglises 40 000 € HT 
minimum

Subventionné à hauteur de 0 %

Acquisition épareuse 22 000 € HT
Subvention en attente de réponse

Parcours sportif 32 000 € HT
Subvention en attente de réponse

Signalétique 36 000 € HT
Subventionné à hauteur de 48 % 
fond Européen

BienvenueBienvenue
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 Evolution des recettes et des charges sur 20 ans

 Subventions accordées

 Trésorerie de la commune (hors budget transport scolaire et assainissement) 

Concernant l’exercice 2021 en fonctionnement, le montant des recettes a été de 951 264 €, celui des dépenses de  
728 559 €, ce qui a dégagé un résultat de 225 704 €. (pour rappel le résultat pour 2020 était de 171 755 €)

Pour pouvoir appréhender un budget, il faut en connaître ses principales masses, vous 
pourrez voir l’évolution des postes les plus significatifs sur les 20 dernières années

L’an dernier nous vous indiquions rembourser le crédit court terme de 300 000 €. Celui-ci pesait sur notre trésorerie.
Ci-dessous évolution de notre solde bancaire de mai 2020 (mois de la passation du début de notre mandature) à aujourd’hui 
juillet 2022.

- € 

200 000 € 

400 000 € 

600 000 € 

800 000 € 

1000 000 € 

1200 000 € 

Rez-de-chaussée 
Hippocrate payé

Associations Subvention exercice 
2022

Cinécran 500€
cotisation annuelle 50€
AFR 800€
Subvention générale de 
fonctionnement (activités 
annuelles)

500€

Séjours vacances 1 500€
Chantier loisirs jeunes/ALSH 
Ado 3 000€

A s s o c i a t i o n  A n c i e n s 
Combattants 100€

Comité des Fêtes 1 500€
Foire de Pays
Aide à Domicile en Milieu 
Rural 2 000€

C.V.A. XIII 850€
Club génération mouvement 500€
ERCVA XIII 900€
Ecole publique coopérative 
scolaire 800€

Ruralité du Villefranchois 400€
APE école St Joseph 800€
Club de tir 500€
Terra Mater 300€
Envol Tarn 500€
Don du sang 500€
Office de tourisme 1 000€
TOTAL 17 000€

  Evolution de la trésorerie de la commune.

  Evolution recette - dotations et participations de l’Etat. 

  Evolution - charges à caractère général
(eau, électricité, assurances, cérémonies, catalogues et imprimés, 
voiries, fournituires, entretiens etc...) 

  Evolution recette - Impôts et taxes
(taxes habitaions, taxes foncières bâtis et non batis)

  Position du solde du compte bancaire   Niveau court terme de trésorerie 
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Réfection du rond-point

Nouveau chemin de randonnée

  Entrée du chemin  Carte du parcours

Le rond-point du Barry créé en 2002 a été redessiné. Un olivier a pris place en son centre (arbre payé par la société free). 
Le blason de la commune « D’or à deux faces de sable » figure des deux côtés sur l’axe médian Albi-Millau. Côté avenue de 
Teillet, des rosiers ont été plantés. De l’autre côté se trouvent les quatre bacs bétons qui ont été fleuris.
La commune se trouvant sur l’axe de passage des convois d’éoliennes, les bacs seront amenés à être déplacés. Pour ce 
désagrément, nous avons exigé que le transporteur nous dédommage d’un peu moins de 10 000 €, cela a été accepté.
L’entreprise Colas a, quant à elle, pris à sa charge la totalité de l’enrobé de couleur qui entoure le rond-point.
Pour ces vingt ans, le rond point a été relooké pour une somme minime à la charge de la commune.
Le département du Tarn a accepté d’intégrer les travaux de réfection dans l’enveloppe de subventions du bourg centre.

Un chemin de randonnée de La 
Bouriote à Yot a été créé à l’initiative 
d’Olivier DELSUC. Nous ne pouvons 
que remercier Alain SUC et Claude 
QUARIN qui ont débroussaillé le chemin 
reliant ces deux hameaux. Des clôtures 
ont été aménagées, une buse a été 
installée, le chemin a été nivelé. Il pourra 
se poursuivre vers Yole. Ce chemin 
est ombragé sur toute sa longueur. 
Un dossier est en cours de dépôt au 
département du Tarn pour labelliser 
ce nouveau circuit de randonnée. Avec 
le label arrivera la signalétique. Il ne 
vous reste plus qu’à l’emprunter pour le 
découvrir ou le faire découvrir.
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Pour votre sécurité

Création de toillettes place 
de la Bascule

  Camion-grue déchargeant les futures toilettes publiques

Le local des toilettes publiques qui se trouvait place de l’église 
étant intégré dans l’espace Hippocrate. Il a été nécessaire de 
créer un nouveau lieu pour les toilettes.

Votre conseil municipal a fait le choix d’acquérir un bloc de 
toilettes automatique qui a été implanté place de la Bascule. 
Elles s’auto-nettoient après chaque utilisation. Elles ont été 
complétées par deux urinoirs et par un lavabo qui servira 
aussi de point d’eau pour l’aire de jeux toute proche. Les 
toilettes s’intègrent au projet présenté dans le numéro 11 page 
5 de votre dernier journal communal.

Suite à de nombreuses demandes, un Passage piéton au city stade, route de la Vayssette a été réalisé. Ce marquage au sol 
permettra aux enfants de traverser la route reliant le city stade au chemin piétonnier créé l’an passé en toute sécurité.
Réfection de la peinture des passages piétons, des stops et des cédez le passage dans le village, ces derniers étaient quasi-
effacés et pouvaient entrainer un accident. Pour des questions de sécurité, cela est à renouveler tous les deux ans.
A la demande d’administrés, des miroirs ont été installés pour faciliter la sortie sur des axes dangereux, chemin des Pradels 
et avenue d’Albi. Un troisième sera installé à Rigaudens d’ici fin septembre.
Restons vigilants.

  Miroir situé avenue d’Albi.   Passage pétionnier au city stade.
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 Travaux Église notre Dame 
du Bon Secours

 Le paratonnerre

 Réparation du clocher

 Le Tableau dit de « Fabas »

 Le Coq

Lors de l’audit réalisé en 2020, sur les bâtiments communaux, le paratonnerre installé sur 
l’Eglise s’est révélé défectueux. Lors des travaux du parvis en 2021, les amorces ont été 
installées. Un nouvel ensemble comprenant une pointe PDA inox et un mât ont été posé en 
juin 2022. Le paratonnerre fonctionne maintenant. Il est destiné à protéger le bâtiment et les 
installations électriques.

A l’occasion de la pose du paratonnerre, pour éviter de 
déstructurer la croix et dans un souci d’esthétique, la boule du 
paratonnerre devait se trouver à plus de 25 cm du bout de la 
croix, ce qui du sol aurait cassé l’effet d’optique. Il a été décidé 
de remettre comme c’était le cas il y a bien longtemps, un 
Coq, symbole à la fois républicain et religieux en haut du mât.

Lors de ces travaux, les 
cord istes  ont  constaté 
que certains chapitres au-
dessus des horloges étaient 
descellés et nécessitaient 
d’être consolidés. Ils en ont 
profité pour effectuer la 
remise en place des éléments 
cassés et détériorés.

Dans l’église de Fabas se trouvait un tableau intitulé « le martyre de saint Barthelemy » peint 
par Louis AILLAUD en 1880. Ce tableau offert par Pierre RODIÈRE s’était dégradé avec le 
temps et les intempéries. La toile a été restaurée par la CRPA et le cadre par Sophie NICOLAS. 
Le tableau est installé provisoirement en l’Eglise de Villefranche d’Albigeois en attendant que 
l’Eglise de Fabas puisse l’accueillir dans de bonnes conditions. Ce tableau avait été inscrit aux 
monuments historiques en novembre 2012. Le vendredi 8 juillet 2022, une centaine de per-
sonnes sont venues admirer le tableau restauré et écouter les explications de Mme MASSOL 
KREMER (Conservatrice des antiquités et objets d’art). Une collation a clôturé la cérémonie.

  Éléments du clocher détériorés
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 C’est grâce à vous ! 

 Merci aux exposants 

Le marché a démarré cette année la première semaine de juin dans la même ambiance que l’an passé. Toutes les semaines, 
il y a une nouvelle animation musicale.
Dès le premier mardi, vous avez été très nombreux à répondre présent, nous vous en remercions.

Les exposants qui accompagnent ce marché, pour cette 
deuxième saison sont : 

• Les moules-frites de Michel et Marie-Line Villefranche 
d’Albigeois, 
• Les escargots de Solenne de Paulinet, 
• Les bons petits plats de Raphaëlle de Cambon d’Albi, 
• Les hamburgers de Maryline d’Assac,
• Les crêpes de Fanny de Mont-Roc
• Les plateaux-tapas de Stéphanie de Lacaune-les-bains,
• Le bar à vin du rugby 
• Les vins de Cunac sont là avec Séverine
• O gourmandises d’Alice qui propose glaces, macarons et   
   pâtisseries de Rabastens
• Le bar est géré par l’établissement le Barry avec Sandrine et 
   Daphné
• L’aligo saucisse de Vlad Boiko est incontournable
• José Payet pimente le marché avec des spécialités 
réunionnaises de Valence d’Albigeois
• Les assiettes de crudités BIO de Gilles et Ninchka de Fauch
• Waranda vous propose une cuisine Thai de Castres
   Et pour finir 
• Elodie vous propose une gamme de thé à consommer sur 
place.

Le marché des saveurs    
Édition 2022

La formule a changé cette année, les exposants s’acquittent de  
30 € par mardi et le bar de 300 €, la mairie a pris en charge l’anima-
tion musicale environ 300 € par mardi. Ce fonctionnement a permis 
de renouveler les tables présentes sur la place.
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 Que va-t-on trouver dans l’Espace 
HIPPOCRATE ?

Travaux espace Hippocrate
Dans le précédent numéro, nous évoquions l’Espace HIPPOCRATE, en vous expliquant que nous avions déposé un permis 
de construire fin décembre 2021. Votre conseil municipal a délibéré le 9 février 2022 pour créer l’opération « HIPPOCRATE ». 
Vous pourrez voir page 11 que cela n’a malheureusement pas été fait à l’unanimité. Le projet lancé via un appel d’offre en mars 
avec le concours de Thémélia et la rapidité des entreprises retenues fait que fin septembre le local sera logiquement livré.

Tout d’abord, il y aura exclusivement des professionnels de 
santé. Au RDC, des médecins de médecine générale avec 
comme généraliste à l’ouverture, le Docteur Gimenez, le 
Docteur Bardy ainsi que deux internes, deux jeunes médecins 
qui font leur stage de fin d’étude après avoir fait plusieurs 
années d’études, cela étant possible car le Docteur BARDY 
est maître de stage. Dès le début de l’année, un médecin avec 
le statut de collaborateur doit arriver. Il s’agit d’un médecin 
libéral qui n’a pas de patientèle propre. Vos élus ont fait 
le choix de ne pas salarier des médecins malgré les aides 
possibles. Le coût pour la commune aurait été fort élevé et 
sur le long terme.

Dans la salle Chazottes qui garde son nom, il y aura un lieu 
dédié à la « bobologie » où des soins pourrons être dispensés 
par des médecins et des infirmières. Les infirmières de la 
commune ont souhaité avoir un bureau où prises de sang, 
pansements ou autres pourront être faits.

En passant par le patio, on accède à l’étage où seront créés 
deux bureaux, dans un premier temps. Ces bureaux seront 
réservés pour les paramédicaux, en bureau partagé. Un 
ascenseur permettra d’y accéder par la suite. Ont répondu 
favorablement, une sage-femme, une orthophoniste, une 
pédicure-podologue et une psychomotricienne. 

Le reste de l’étage sera aménagé rapidement mais pas pour 
l’ouverture du bâtiment. Les travaux ont été réalisés en quatre 
mois, nous ne pouvions aller plus vite, sept bureaux seront 
disponibles contre trois prévus initialement au mois de mai.

LE R+2 (deuxième étage) ne sera pas réhabilité, le coût aurait été élevé pour peu de résultats après réflexion.
La rénovation du bâtiment aura coûté 400 000 euros de moins que de construire un bâtiment neuf. L’estimatif des travaux 
est de 718 000 euros HT. Dans le prochain nuréro nous évoquerons le coût financier définitif du projet HIPPOCRATE.

Le projet va évoluer, nous devons rapidement y accueillir les dentistes, mais il faut laisser un peu de « temps au temps ».

  Échanges avec Vincent BOUNES (Vice Président de la Région).

  Réunion de chantier.

  Vue 3D du rez-de-chaussée.

  Visite de l’espace HIPPOCRATE par les professionnels de santé.



11

CETTE PRÉSENTATION PERMET À CHACUN DE VOIR DE MANIÈRE TRÈS SYNTHÉTIQUE COMMENT SE RÉPARTISSENT LES VOTES DES 
ÉLUS DE LA COMMUNE, LORS DE CHAQUE DÉLIBÉRATION. LORS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 20 NOVEMBRE 2020, L’OPPOSITION 
MUNICIPALE PAR LA VOIX DE MADAME VALÉRIE VITHE, ANCIEN MAIRE, A DEMANDÉ QUE SUR CHAQUE DÉLIBÉRATION SOIENT 
MENTIONNÉS LES NOMS DES PERSONNES QUI VOTENT CONTRE OU QUI S’ABSTIENNENT. PAR DIFFÉRENCE, ON SAIT QUI A VOTÉ POUR.

 Les différentes délibérations 

 Details des votes 

Réf Description Voix

2022-01
Opération de réhabilitation d’un bâtiment en cœur 
de bourg sis 8-10 rue de l’Eglise et ses demandes 
de subventions (ESPACE HIPPOCRATE)

11 pour
3 contre

2022-02 Opération de création de vestiaires du stade 
municipal et de ses demandes de subventions 14 pour

2022-03 Opération de création d’agrès de fitness et ses 
demandes de subvention 14 pour  

2022-04 Convention de fournitures de repas ALSH 14 pour

2022-05 Convention locaux ALSH 14 pour 

2022-06 Recrutement vacataires recencement 2022 14 pour 

2022-07

Approbation des comptes de gestion du budget 
principal, du budget annexe de l’assainissement 
et du budget annexe de la régie des transports 
scolaires – Exercice 2021.

13 pour
2 abstentions 

W2022-

08
Approbation du compte administratif 2021 du 
budget principal de la commune

10 pour
5 abstentions

2022-09 Approbation du compte administratif 2021 du 
budget annexe de l’assainissement

10 pour
5 abstentions

2022-10 Approbation du compte administratif 2021 de la 
régie des transports scolaires

13 pour
2 abstentions

2022-11 Affectation des résultats de fonctionnement de 
l’exercice 2021 du budget principal communal 

10 pour 
5 abstention 

2022-12
Affectation des résultats d’exploitation 
de l’exercice 2021 du budget annexe de 
l’assainissement

10 pour 
5 contre 

2022-13
Affectation des résultats d’exploitation de 
l’exercice 2021 du budget annexe de la régie des 
transports scolaires

15 pour

2022-14 Vote des taux d’imposition 2022 15pour

2022-15 Vote du budget primitif principal de la
commune – exercice 2022

10 pour 
5 abstentions

2022-16 Vote du budget primitif annexe de 
l’assainissement - exercice 2022

12 pour 
3 abstentions

2022-17 Vote du budget primitif annexe de la régie des 
transports scolaires - exercice 2022 15 pour

2022-18
Convention de partenariat pour le poste 
d’animation et gestion informatique des reseaux 
d’écoles

15 pour

2022-19 Convention de délégation de compétence 
d’organisation de services de transport scolaire 15 pour

2022-20 Modification des représentants des commissions 
CCMAV

13 pour
2 abstentions

2022-21 Caserne de Gendarmerie
12 pour

1 abstention
2 non votants

2022-22 Recrutement de deux agents saisonniers 15 pour

2022-23 Journée de solidarité des agents 12 pour 
3 contre

2022-24 Modifications contractuelles 12 pour 
3 contre

2022-25 Modification et approbation du règlement du 
restaurant scolaire, de l’étude et de la garderie

14 pour
1 abstention

2022-26 Création d’un marché et approbation de son 
règlement 15 pour

2022-27 Droits de place des manifestations 15 pour

2022-28 Création d’un circuit de randonnée 15 pour

2022-29 Cession d’un terrain 15 pour

2022-29 
bis

Intégration d’une parcelle dans le patrimoine 
communal Budget principal - DM n°3 15 pour

Réf Description Voix

2022-30
Adoption de la nomenclature budgétaire et 
comptable M57 au 1er janvier 2023 15 pour

2022-31 Budget annexe de la régie des Transports scolaires 
- DM N°1 Opération d’amortissement 15 pour

2022-32 Budget principal - DM n°1 - Opération 
exceptionnelle 15 pour

2021-33 Budget principal - DM n°2 -Remboursement de 
prêt 15 pour

2022-34 Approbation du fonds de concours voirie 2021 15 pour

2022-35 Mise en place d’un service d’instruction chargé 
des opérations d’urbanisme 15 pour
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20
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2022-01 Abs
2022-02  Abs
2022-03 Abs
2022-04 Abs
2022-05 Abs
2022-06 Abs

13
/0

4/
20

22

2022-07 Abs Abs Abs Abs
2022-08 Abs Abs Abs Abs
2022-09 Abs Abs Abs Abs
2022-10 Abs Abs Abs Abs
2022-11 Abs Abs Abs Abs
2022-12 Abs Abs Abs Abs
2022-13 Abs Abs Abs Abs
2022-14 Abs Abs Abs Abs
2022-15 Abs Abs Abs Abs
2022-16 Abs Abs Abs Abs
2022-17 Abs Abs Abs Abs
2022-18 Abs Abs Abs Abs
2022-19 Abs Abs Abs Abs
2022-20 Abs Abs Abs Abs
2022-21 Abs Abs Abs Abs

20
/0

7/
20

22

2022-22 Abs Abs
2022-23 Abs Abs
2022-24 Abs Abs
2022-25 Abs Abs
2022-26 Abs Abs
2022-27 Abs Abs
2022-28 Abs Abs
2022-29 Abs Abs

2022-29Bis Abs Abs
2022-30 Abs Abs
2022-31 Abs Abs
2022-32 Abs Abs
2022-33 Abs Abs
2022-34 Abs Abs
2022-35 Abs Abs

  Nomenclature 

Voix pour Abstention Voix contre

N’a pas pris par au vote
AbsentAbs Absent ayant donné procuration

CELA N’EST PAS UNE OBLIGATION, CE N’EST PAS UNE RECOMMANDATION DE LA LÉGISLATION. MAIS LORS DE LA DERNIÈRE 
MANDATURE, CETTE PRATIQUE AVAIT ÉTÉ VALIDÉE PAR LE CONSEIL MUNICIPAL. NOUS AVONS DÉCIDÉ DONC DE LA CONTINUER. 
CELA PERMET DE LA TRANSPARENCE, EN VOILÀ LE RÉSULTAT.
TOUTES LES DÉLIBÉRATIONS SONT DISPONIBLES SUR LE SITE WEB DE LA MAIRIE.

Abs Abs Abs

Les décisions prises par    
vos Élus en 2022
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Les mardis soir en période scolaire, vous 
pouvez venir vous initier au ping-pong à la 
salle polyvante. Deux cessions 18h -19h30 
pour les enfants. 19h30-21h pour les adultes.

Le ping-pong à Villefranche 
d’Albigeois

Tous les mercredis après-midi en période scolaire, des cours de Basket sont dispensés à la salle polyvalente par la fédération
départementale de Basket avec des moniteurs diplômés. Renseignez-vous à la mairie.

Le club de Basket va renaître

Le chemin reliant la rue de Bénêche à la cantine municipale a été cimenté. Les fortes pluies de ces dernières années avaient 
raviné le chemin. Dans le même temps, il a été décidé de créer un espace à proximité de la cantine évitant aux enfants de 
marcher dans la terre lors du retour du repas.

Aménagement piétonnier

  Lors des travaux   Devant la cantine   Chemin de la cantine à la rue de bênêche

  Moment de convivialité après le tournoi 
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Le 8 Mai 2022
Le dimanche 8 mai 2022, soit 77 ans après la fin de la deuxième guerre mondiale le 8 mai 1945, une cérémonie commémorant 
la fin de la deuxième guerre mondiale a eu lieu.

Le texte officiel de Madame la Ministre déléguée auprès de la ministre des Armées, chargée de la mémoire et des anciens 
combattants a été lu. L’honneur au drapeau a été rendu avant qu’une gerbe soit déposée au pied du monument aux morts 
par le Maire et un ancien combattant. L’assemblée a ensuite entonné la Marseillaise.

  Monsieur le Maire donnant lecture du texte officiel du 8 Mai 2022.

Cinécran
Tous les derniers mardis de chaque mois, deux films sont diffusés via 
l’association Cinécran. Le premier film est plus tourné vers les enfants, celui en 
soirée est tout public.
Tous les ans, le CCAS de la commune offre une séance en nocturne aux 
habitants pour clôturer la saison, cette année c’était l’odysée de PI.

Agrandissement de la crèche
Le conseil communautaire a validé l’agrandissement de la micro-
crèche situé avenue de Mouzieys. La crèche pouvait accueillir 
jusqu’à aujourd’hui neuf enfants à laquelle s’ajoute une place 
d’accueil d’urgence. Après travaux, la capacité sera de douze 
agréments auquel pourra s’ajouter deux places d’urgence. 
L’agrandissement prévoit une deuxième salle de repos, la création 
d’une salle de motricité ainsi que la création de vestiaire pour le 
personnel. Un bureau de la CCMAV reste pour de l’accueil. Le coût 
des travaux est d’environ 100 000 euros.

La micro-crèche a pris l’appellation « ESPACE LES LOULOUS »



14

Les 50 ans du club CVA XIII
 BRAVO À NOS JOUEURS

Lors de cette journée, une exposition a été mise en place avec des photos des 
équipes, des coupures de presse, des maillots de joueurs, tout cela a participé à faire 
revivre des moments du club à chacun. Des écrans étaient installés pour regarder 
des vidéos de matchs des différentes époques.

Madame Catherine GELY, notre conseillère départementale à quant-à-elle précisé 
que 4 générations succéssives avaient défendu les couleurs «rouge & noir» du club 
de rugby de Villefranche d’Albigeois.

Monsieur le Maire a précisé que le club ne fonctionne qu’avec des bénévoles et 
grâce à eux. Le club c’est un bureau, des joueurs, des entraineurs, des supporters, 
des spectateurs mais il y a aussi avec tous ces personnages de l’ombre salariés 
de la mairie qui nettoient et entretiennent le stade et les équipements sportifs à 
l’année depuis 50 ans.

Nous devons être fier que ce club existe, on aurait pu citer beaucoup de nom, car 
en 50 ans beaucoup de personnes sont passées par le stade.

 Présidents école de rugby 
     depuis 2003

Daniel BIBAL
Chantal CARIVENC
Joel DARNAC
CYRIL DARDÉ

Maurice LACROUX
Guy MAUREL
Jean-Paul ALIBERT
Guy SOULAGES
André MAUREL
Christian FALCOU
Michel ALIBERT
Daniel MAUREL
Francis ALIBERT
Maurice BABAU
Patrick GELY

 Les Présidents depuis  
     la création du club en 1971

  Coupure de presse   Photos des équipes depuis 50 ans

Il y a 50 ans déjà, des passionnés de rugby à XIII décidaient de créer un club de rugby à 
Villefranche d’Albigeois. Après avoir trouvé le lieu pour le terrain, ils se lancèrent dans une 
aventure qui dure et qui durera encore

La création du club revient à Maurice LACROUX qui en a été le premier Président de 1971 à 
1977, alors qu’il était premier adjoint de Joseph PAYRASTRE. Lors de la manifestation actant 
l’anniversaire, le Président actuel du club, Patrick GELY l’a vivement remercié et lui a remis 
une médaille de la fédération de rugby à XIII avec Gérard LACROUX.
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Les séniors en finale de 
Fédérale 1

Après une brillante saison 2021-2022, l’équipe sénior s’est inclinée en finale au score de 30 à 18 en terre catalane. Les joueurs 
ont montré les valeurs du collectif mais aussi le dépassement. Les deux coachs Yannick BUTTIGNOL et Didier BOUYSSIÉ ont 
bien mené ce groupe tout au long de la saison.
Une réception d’après match a eu lieu au Barry, base arrière du club, pour fêter le parcours de toute une saison. Bravo à nos 
joueurs !

Beau parcours pour  
l’école de rugby

  L’équipe des minimes   L’équipe des poussins 

Depuis 2003, Villefranche d’Albigeois a une école de rugby qui forme les jeunes du village et des alentours. 
Pour la saison 2021-2022, les minimes ont été les vainqueurs de la coupe de la ligue, leurs coachs étaient Ludovic GALINIER 
et Cyril DARDÉ aidés de Stéphane BAVENT. Les poussins ont dominé le tournoi « Pierre LACAN » à Lézignan-Corbières en 
soulevant le bouclier sous les yeux fiers des deux entraineurs Tristan LABEYRIE et Florian BARDOU.
Bravo à tous nos jeunes joueurs !



•Spectacles FOL : Les classes de GS/CP, CE et CM se sont rendues à Albi pour 
assister à leur deuxième spectacle : Entre le ziste et le geste. La classe de 
maternelle a assisté à La grosse faim de P’tit bonhomme.
•Projet de lecture à voix haute Théa’lire en classe de CM : intervention d’une 
metteuse en scène durant l’année, restitution à la scène nationale d’Albi avec 
atelier de mise en voix, visite du théâtre.
•Les classes de GS/CP, CE et CM ont participé au concours de littérature Les 
incorruptibles. Ils ont élu fin mai leur livre préféré. L’occasion de travailler aussi 
l’éducation morale et civique.
•Projet « De clou à clou » : l’école a accueilli 3 œuvres originales en classe, 
source d’inspiration et de création pour les élèves. 
•Les classes de GS/CP et Maternelle ont participé à un projet musique avec le 
GMEA (centre national de création musicale d’Albi). Les classes ont bénéficié 
de 3 interventions par une musicienne et une plasticienne pour créer des 
paysages sonores autour des tableaux découverts en classe. 
•Les classes de maternelle et GS/CP se sont rendues au musée Dom Robert 
à Sorèze le 16 mai pour admirer les tapisseries et participer à des ateliers sur 
le jardin et les saisons. 
•Les CE et CM ont pu participer à une classe découverte à Port Leucate. Etude 
du littoral, herbier, visite d’un chantier naval, char à voile et cerf-volant étaient 
au programme. 
•La classe des CM est venue à la Mairie cette année encore découvrir la vie 
municipale.
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L’école publique

Tirage au sort des jurés

Les vacances scolaires sont en cours, c’est l’occasion de faire un petit point sur les activités réalisées grâce aux projets d’école 
ou projets de réseau. Après une période où tout a dû être reporté ou annulé pour des raisons sanitaires, notre école a renoué 
avec toutes les activités éducatives, culturelles, scientifiques indispensables pour compléter lecture, grammaire, conjugaison, 
dictées, mathématiques …

•La classe de CM a terminé son cycle de natation à Atlantis fin mai.
 La majorité des enfants a obtenu l’attestation du savoir nager. 

 L’aspect éducatif et culturel 

 L’aspect sportif

Chaque année à lieu à Villefranche d’Albigeois, le tirage au sort 
des jurés d’assises. 
Les Maires des communes suivantes Alban, Ambialet, Arifat, 
Bellegarde-Marsal, Curvalle, Fauch, Le Fraysse, Laboutarié, 
Lamillarié, Lombers, Massals, Miolles, Mont-Roc, Mouzieys-Teulet, 
Orban, Paulinet, Poulan-Pouzols, Rayssac, Saint-André, Sieurac, 
Teillet et donc Villefranche d’Albigeois sont convoqués pour 
procéder, à partir des listes électorales de leurs communes, au 
pré-tirage des jurés. Les noms des personnes tirées au sort, sont 
communiqués au Tribunal Judiciaire d’Albi, où un nouveau tirage 
est effectué.
Ce tirage au sort ne constitue que le stade préparatoire de la 
procédure de désignation des jurés et que la liste définitive est 
établie par la commission prévue par les articles 262 et suivants 
du code de procédure pénale.

Dans le cas de procès d’assises sur notre juridiction, les jurés choisis proviennent de ces listes.
Lors de cette réunion le vendredi 24 juin 2022, notre nouveau Député avait répondu à l’invitation de monsieur le Maire, et 
s’est présenté aux élus présents en expliquant comment il voulait travailler avec les collectivités locales de sa circonscription.

  La classe de CM à la Mairie

  Les maternelles au musée DON ROBERT

  Les Maires de la juridiction lors du tirage au sort 
avec Monsieur le Député
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Le tour de France de 
passage sur la commune
Comme l’a titré le journal l’Humanité dans son édition du lundi 18 juillet 2022, « Coup de chaud en terres Jaurésiennes ».
La 15ème étape, entre Rodez et Carcassonne (202,5 km) a permis au peloton de traverser notre commune sous la fournaise 
de ce mois de juillet.

15e étape
Rodez-Carcassonne
(202,5km)
1. J.Philipsen (BEL/ALP),

en 4h27’27’’
2. W. Van Aert (BEL/JUM) m.t.

3. M. Pedersen (DAN/SEG) m.t
Classement général
1. J.Vingegaard (DAN/JUM), 
en 59h58’28’’
2. T.Pogacar (SLO/UAE); à 2’22’’
3. G.Thomas (GBR/ING), à 2’43’’

Maillot vert (points)
W.Van Aert (BEL/JUM), 378pts
Maillot à pois (grimpeur)
S.Geschke (ALL/COF), 46pts
Maillot blanc (meilleur jeune)
T.Pogacar (SLO/UAE)

Aujourd’hui
Repos à Carcassonne
16e étape
Carcassonne-Foix (178,5 km)

RÉ
SU
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A
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Retour sur les élections
 Les Présidentielles

 Les Législatives

Le nouveau Député élu sur la 1ère 

circonscription du Tarn est Frédéric 
CABROLIER en remplacement de 
Muriel ROQUES-ÉTIENNE. 

   Résultats du 1er Tour

   Dépouillement

   Résultats du 1er Tour

   Résultats du 2ème Tour

   Dépouillement

   Contrôle des listes d’émargement

   Résultats du 2ème Tour
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État Civil du
01/01/22 au
15/08/22 

DÉCÈS 
 SABATHIER Viviane  

   ROQUEFEUIL
 RABAUD Annie DARDÉ
 ASSIÉ Loetitia DURAND 

INHUMATION  
 PUECH Paulette BLADOU
 BIROT Claude 
 CAMBON Albert 

NAISSANCE 
 AZAM MONTELS Nino
 BERNADOU Léopold
 CARIVENC Marceau 
 EVIN Marceau 
 ALPHA Léopold 
 LAURENCE Madie
 GALLIOU Soann

MARIAGE 
 LEVE Quentin & GELY Maëva
 HOURIEZ Adrien & 

   GALMICHE Marie

Infos commerces
Une laverie automatique a ouvert place du château. À la zone artisanale de Bénêche 
va s’installer un menuisier d’ici quelques mois.
un nouveau pharmacien prendra la suite de Madame BERTRAND en octobre.

Le don du sang
Lors de la dernière collecte, vous avez été 55 donneur. Nous vous en remercions.

Tribune politique

Cet espace est réservé à la liste minoritaire 
d’opposition municipale, comme le prévoit 
le règlement intérieur. Aucun texte n’a été 
transmis pour être publié.

Info service public : La Poste
Nombreux d’entre vous nous avez fait remonter votre insatisfaction sur les horaires 
d’ouverture du bureau de Poste. Après discussion avec la direction de La Poste, nous 
avons obtenu que celle-ci à compter du 5 septembre soit ouverte tous les matins du 
lundi au samedi inclus.

Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi Samedi
Horaires
d’ouvertures

9h30 – 
12h15

10h – 
12h15

9h30 – 
12h15

9h30 – 
12h15

9h30 – 
12h15

 9h30 –   
12h15

Infos Mairie
L’ensemble des dél ibérat ions pr ises en consei l  municipal  sont 
disponibles sur le site internet de la Mairie comme le prévoit la loi, 
elles continueront à être affichées dans le hall d’accueil pour l’instant. 

IntraMuros, l’application fonctionne bien et vous êtes nombreux à 
l’utiliser, abonnez-vous aux sujets qui vous intéresse. Vous pouvez 
la télécharger gratuitement sur votre smart phone.

Infos marché
De nouveaux commerçants on rejoint 
le groupe du maché hebdomadaire, un 
primeur, et une rôtisserie. Le marché 
s’étoffe petit à petit. Souhaitons-leur la 
bienvenue.

C’est avec tristesse que nous avons apris en début d’année le 
décès de Viviane ROQUEFEUIL.

Viviane avait été secrétaire de mairie à Villefranche d’Albigeois  
de 2008 à 2010 avant de réintégrer les services de la Préfecture 
où elle était responsable du bureau des élections.

Elle nous était d’une aide précieuse et nous ne l’oublions pas.

Hommage à Viviane ROQUEFEUIL



SAISON 2
SaveursSaveursMARCHE desMARCHE des

le mardi 30 Août
Dernier marché de la saison

Juin
8/14/21/28

Juillet
5/12/19/26

Août
2/9/17/23/30

Dimanche 4
Rougail
saucisse

Lundi 5
Tripoux

Samedi 3
Soirée

bodéga

Jeudi 1er

Concours
de belote

Vendredi 2
Soupe 

au fromage

FETE VOTIVE^FETE VOTIVE^
SEPTEMBRE 2022


